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• СЛОВО УЧАСТНИКУ СОРЕВНОВАНИЯ

ТРУД ПРИНОСЯТ УСПЕХ
Более д есяти  лет работает оператором машинного доения на 

гридинской ф ерм е колхоза имени Ленина Гордей Сергеевич Шижов 
Пользуется заслуж ен н ы м  авторитетом и уважением а коллективе. 
Он член бюро райкома КПСС. Показывает хороший пример в груде 

За даа месяца текущего года получил от коровы по 527 кило-' 
граммов молока. Это лучший результат по ферма и по колхозу. 
П редоставляем  е м у  слово.

[ большие задачи ив XXVI съезда 
пар:и* поставлены перед работ- 
лыками животноводства на один* 

кцдцатую пятилетку. В частности, 
t Отчетном докладе Генеральиый 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
сказал. «Животноводство — это 
сегодня ударный фронт на селе*. 
Поэтому нам, работникам ферм, 
иужно приложить максимум уси
лий для выполнения социалисти
ческие обязательств, принятых на 
первый год новой п я ти л е тк и .

В текущем году коллектив на
шей фермы обязался получить по 
2490 килограммов молока от ко
ровы. Лично я решил надоить по 
2650 килограммов. Начали год не
плохо — за два месяца по ферме 
получено по 435 килограммов мо
лока на корову, или на 32 кило
грамма больше, чем за это время 
Я прошлом году. Значительной 
дрибаяки добились доярки Л. П. 
Новоселова и В. М. Савкова.
I Все это достигнуто благодаря 
добросовестному отношению всех 
работников к порученному делу. 
На ферме четко выполняется рас
порядок дня. Регулярно проводим 
прогулки животных, новотельных 
коров доим по три раза в сутки. 
Есть коровы, которые при ма
шинной дойке не полностью от
дают молоко, поэтому приходится

додаивать их вручную. В дальней
шем на нашей ферма планируется 
смонтировать молокопровод. На
грузка, естественно, увеличится, 
поэтому нужно уже теперь быть 
готовыми к этому.

Зимовка скота проходит в бла
гоприятных условиях. С осенй ор
ганизовано на ферме приготовле
ние кормов, срывов с запаркой не 
бывает. А вот хвойной мукой в 
последнее время скот обеспечива
ют нерегулярно. Это уже плохо. 
Ведь наступает переходный пери
од в животноводстве, а в кормах 
не хватает каротина, что может 
повлиять на продуктивность коров.

Особое значение придаем улуч
шению качества продукции. Все 
молоко сдаем только первым 
сортом. А  вот жирность его оста
ется ниже базисной. Видимо, ска
зывается невысокое качество как 
грубых, так и сочных кормов.

Есть уверенность, что зимовку 
скота завершим организованно, 
выполним план первого квартала 
и социалистические обязательства, 
принятые на стойловый период по 
производству молока. На это наце
ливают нас и решения XXVI съез
да КПСС.

г . ш и хо в ,
оператор машинного доения 

колхоза имени Ленина.

В ПОЛЕТЕ «СОЮЗ Т-4»
В соответствии с программой 

исследования космического про
странства 12 марта в Советском 
Союзе осуществлен запуск косми
ческого корабля «Союз Т-4», пи
лотируемого экипажем в составе 
командира корабля Героя Совет
ского Союза, летчика-космонавта 
СССР полковника Коваленка Вла
димира Васильевича и бортинже
нера Савиных Виктора Петровича.

Г Программой полета предусмат
ривается стыковка корабля «Союз

Позывные «Красной субботы»

Слово
лесозаготовителей

Т-4» с орбитальным комплексом 
«Салют-6» — «Прогресс-12». Эки
пажу корабля предстоит выпол
нить на борту станции запланиро
ванные ремоитно-профилактичес- 
кие работы, научно-технические 
исследования и эксперименты.

Космонавты товарищи Ковале- 
нок и Савиных чувствуют себя хо
рошо и приступили к выполнению 
программы полета.

(ТАСС).

ля лесозаготовители ознаменуют 
высокопроизводительным трудом, 
перевыполнением сменных зада
ний.

Тотемский леспромхоз, — 
****ал председатель рабочкома 
Профсоюза Ю И. Федотов с кий,—* 

| м° *  “Рупиое предприятие в рай- 
* Коллектив, воодушевленный 

Рвениями XXVI съезда КПСС, с 
Рвы* дней одиннадцатой пяти- 

я "й взял высокие темпы в ре- 
Заданна двух месяцев по 

|^отовке и вывозка древесины 
* Поливно на 102 процента. Роди- 

•*/»олучила 95 тысяч кубометров 
§Р*ввсииы, ив них две тысячи ну- 
, о^ р о .  сверхплановой. Перввы- 
• Лн#но ведение и первой поло- 
t0"w Мерного двухмесячнике. Лв- 

*«'о»ови»вли полны решимости 
^•ртвяьный плен по звготовке и 

Древесины выполнить до-
ЧЮчмо

••‘Дый год коллектив дружно 
I  •Лит не ленинский субботник.
•в ?2И!|ЛОм ,о л * * ивм УЧ*ствовв*h j/,fj человек. Ьыло ваготоеле* 
*о( "Урометров древесины,

'°»вио и перечислено я фонд 
' '• “ • '«и  * 0 0  рублей.

следуя благородному 
москвичей, дань i l  впра-

Как на праздник 
труда

—Коллектив районного производ
ственного управления бытового 
обслуживания населения в основ
ном состоит из женщин. И как нр 
дорог им выходной день, — го
ворит начальник управления А. Н. 
Игошев, — каждая из них прини
мает активное 'участие в ленинских 
субботниках. В этот день все вы
ходят на работу как на праздник 
труде, работают с огоньком, вы
дают продукцию хорошего качест
ве и больше, чем в обычные дни.

18 апреля 1981 года наш кол
лектив отметит высокими темпами 
и качеством.

На главном 
участке

у  тотемски* речников в эти дни 
свои зеботы. Совсем мало яреме- 
ни о с т а о т с я  Д О  ■скрытия Сумоиы.

УДАРНЫЙ 
ДВУХМЕСЯЧНИК

Перед каждой отраслью в один
надцатой пятилетке стоят свои 
актуальные задачи и специфиче
ские проблемы. Есть они и в на
шей отрасли, я лесной промыш
ленности — увеличить объем вы
пуска продукции на 17—19 про
центов.

Февраль — март объявлены 
ударными на лесозаготовках. В 
первом месяце коллектив Чури- 
ловского лесопункта не выполнил 
программу по вывозке древесины. 
В марте нам нужно наверстать 
упущенное, вывезти с лесных де
лянок 17 тысяч кубометров леса, 
на 4000 кубометров больше, чем 
в феврале. С первых дней вывозка 
идет в графике. За 12 • дней на

Н аверсты вая  
упущ енное

нижний склад доставлено 6340 ку
бометров леса. В авангарде сорев
нования идет экипаж водителей 
лесовоза в составе В. И. Котова и
А . И. Полысаева. Они вывезли 
1200 кубометров древесины при 
плане 2330.

В начале марта провели собра
ние по подведению итогов февра
ля. Были поставлены задачи по 
успешному завершению заданий 
двухмесячнике. Решили удлинить 
рабочий день в лесосеке на час. 
Перед членами лесосечных бригад 
поставлена конкретная задача — 
усилить заготовку древесины, так 
как запас хлыстов у лесовозных 
дорог резко сократился.

Темпы заготовки с каждым днем 
нарастают. Если в первой декаде 
февраля мы заготовили 2600 ку
бометров, то за соответствующий 
период марта — уже четыре ты
сячи. Но для того, чтобы создать 
запас древесины, обеспечить рит
мичную работу в весенне-летний 
период, всему коллективу нужно 
еще немало потрудиться.

А. ПОПОВ,
^ начальник

Чурилояского лесопункта.

Скоро порт наполнится гудками 
теплоходов, извещающими об от
крытии навигации первого года 
новой пятилетки.

В местном затоне на отстое и 
ремонте находится 30 самоходных 
и несамоходных судов. На боль
шинстве из них судоремонт за
вершен. Но работы еще много.

— Затон, — говорит секретарь 
партийной организации порта
А. В. Осовской, — сейчас главный 
участок всей нашей работы. Реч
ники дружно поддерживают пат
риотический почин москвичей и 
примут самое активное участие в 
коммунистическом субботнике.

В эти дни на ряде предприятий, 
в организациях, колхозах и совхо
зах проходят собрания и митинги 
по обсуждению почина москви
чей о проведении коммунистичес
кого субботника, посвященного 
f t f -й годовщине со дня рождения
В. И. Ленина. В каждом коллекти
ве этот призыв находит горячую 
поддержку и одобрение. Тотьмичи 
обещают все, как один, выйти на 
коммунистический субботник и 
ударным трудом отметить эту зна
менательную дату.

Вопросом повседневной жизни миллионов людей назвал Гене
ральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев на XXVI съезде партии 
сферу обслуживания. По тому, как встречают людей на ее пред
приятиях, как разговаривают, сколько времени уходит на бытовые 
хлопоты, судят о работе в целом.

Всегда приветлива, внимательна к заказчикам приемщица трико
тажного цеха Галина Владимировна Коточигова (на снимке]. У нее 
всегда много работы — кроме заказов горожан она проводит па
рады заказов с комплексных приемных пунктов, отправляет туда 
готовые вещи. Но эта занятость не мешает ей работать с людьми.

Галина Владимировна принимает заказы три года. За это время 
она усвоила технологию изготовления трикотажа. За качеством вя
зания следит технолог. Но и Г. В. Коточигова небезучастна к работе 
трикотажниц, вовремя укажет на недостатки.

Трикотажный цех имеет хорошие показатели в социалистическом 
соревновании. В честь его коллектива в канун XXVI съезда КПСС 
на центральной площади города поднят флаг Трудовой славы. Не
малая заслуга в этом и приемщицы Г. В. Коточиговой.

Фото И. Кустовской.

Вывезено на поля 
органических удобрений

Первая графа — наименование хозяйств и организаций, вторая
—  задание на зимне-весенний период (в тоннах). третья —  про-
цент выполнения задания, 
нении с прошлым годом (в

четвертая — 
тоннах).

- вывезено органики в срав-

«Тотемский» 10500 179 4- 7252
«Север» 5000 154 —  162
«Сигнал» 7300 146 —  3512
«Родина» 7000 131 —  1130
«Заветы Ильича» 7500 115 —  215
«Память Ленина» 1000 97 +  61
«Погореловский» 8000 75 —  4290
«Никольский» 7000 72 - f 3101
«1-е Мая» 2000 72 —  659
«Великодворье» 5000 57 _  4094
Имени Ленина 7500 53 —  426
«Большевик» 2500 48 - f  435
«Красное знамя» 4000 42 +  270
«Мосеево» 5000 41 —  1623
«Путь к коммунизму» 3000 30 - f 900

По колхозам н совхозам 80000 97 —  3792
Райсельхозтехника 3000 111 - f 3338
ПМК-15 35000 13 _  1800
Райсельхозхимия 113000 74 -f-34614

По району 231000 8S 4-32360

За последний месяц сократились 
темпы вывозки на поля органиче
ских удобрений —  в среднем по 
району прирост едва достиг 20 
процентов.

Хуже всех организована эта 
работа в колхозах «Путь к комму
низму», «Мосеево», «Красное зна
мя», «Большевик», имени Ленина, 
где с пятого февраля по десятое 
марта прибавка составила всего 
семь— восемь процентов.

Колхоз «Родина» сезонное за
дание значительно перевыполнил. 
Механизированное звено уложило 
в бурты более 9000 тонн навоза... 
и прекратило работу. Но ведь 
этот, казалось бы, высокий резуль
тат все же меньше прошлогодне

го. И в расчете на гектар пашни 
органики приходится немного и 
вносить ее будут не в компости
рованном виде. В колхозе рабо
тает механизированный отряд 
райсельхозхимии, силами которо
го на поля доставлено около 38000 
тонн торфа. Буртуют его отдельно. 
Значит, и нынче высокой отдачи 
от внесения органических удобре
ний хозяйству ждать нечего.

Судя по отчетности, отряды пло
дородия передвижной механизи
рованной колонны N2 15 и рай
сельхозхимии близки к выполне
нию заданий. Но следует заме
тить, что должного контроля за 
их работой со стороны келхезев 
и совхозов нет.
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В эти мартовские дни тружени
ки нашего колхоза живут и тру
дятся под глубоким впечатлением 
решений XXVI съезда КПСС. Вчи
тываясь в строки Основных на
правлений экономического, и со
циального развития СССР на 1981 
-—1985 годы и на период до 1990 
года, которые единогласно утвер-- 
дил съезд, мы хорошо понимаем 
всю полноту своей ответственнос
ти за надежное обеспечение по
требностей страны в сельскохо
зяйственной продукции.

В завершающем году десятой 
пятилетки колхоз выполнил план 
по продаже мяса государству. 
Вместе с тем большой провал до
пущен нами в производстве мо
лока. Правда, несколько улучши
лось его качество. 90 процентов 
продукции реализовано первым 
сортом. Жирность превысила ба
зисную на 0,02 процента.

Замечательно поработали жи
вотноводы фермы Фролово. На 
молокоприемный пункт ими от
правлено 236 тонн продукции. 
Прибавка к 1979 году составила 
295 килограммов на корову. Наи

высшего надоя от коровы доби
лась доярка Н. М. Елфимова — 
2846 килограммов, на 481 кило
грамм больше, чем в предыдущем 
году. Она выполнила условия со
циалистического соревнования, 
была делегатом девятого слета 
передовиков сельскохозяйствен
ного производства.

Однако при равных условиях

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 14 марта 1981 года

плохо раздаиваются новотельные 
коровы, допускаются срывы в 
кормлении.

Неотложной задачей на селе ос
тается полное удовлетворение в 
кормах общественного животно
водства, а также скота, находяще
гося в .личной собственности граж
дан. В нашем колхозе слабо ре
шаются вопросы развития кормо-

тета партии, высказанное товари
щем Л. И. Брежневым, —. сделать 
животноводство ударным фронтом 
работы — воспринимается нами 
как первоочередная задача. Но 
удивляет нерадивое отношение к 
своим обязанностям ветспециали- 
стов во главе с членом КПСС В. Е. 
Панечкиным. Редко бывают они 
на фермах, учебу с животновода-

Решения XXVI съезда КПСС—в жизнь

ЗА СЧЕТ ВНУТРЕННИХ РЕЗЕРВОВ
содержания животных на фермах 
Лучкино и Ваулово надои молока 
не достигли рубежей 1979 года. 
Разница в надоях от коровы меж
ду передовой и отстающей дояр
ками превышает тысячу кило
граммов. Причина — неудовлетво
рительное отношение отдельных 
животноводов к порученному де
лу: нарушается* распорядок дня,

вой базы. Обеспеченность живот
ных сеном, силосом, сенажом 
ежегодно не превышает 60 про
центов потребности. Не случайно 
поэтому ввели строгий контроль 
за расходом кормов на фермах, 
следим за их сохранностью во 
время транспортировки с дальних 
лесных пожен.

Обращение Центрального Коми

ми не ведут, хотя должны начать 
ее еще в декабре прошлого года. 
Отчасти поэтому допущен падеж 
более 100 голов скота.

Партия намечает продолжить 
техническое перевооружение 
сельского хозяйства на базе новой 
техники. 'Мы же не рационально 
и не с полной отдачей используем 
даже то, что имеем в наличии.

Наши лучшие механизаторы А. в 
Фетюков, А. А. Скорюков, А. Н 
Филимонов, Н. Н. Скорюков выра- 
ботали в течение года по 1200—- 
1300 эталонных гектаров. За это 
же время Н. А. Комаров, Н. А. 
Скорюков и Н. В. Скорюков — 
всего по 410—660 эталонных гек
таров. Вот где кроются большие 
наши резервы!

В первом году одиннадцатой пя
тилетки коллектив колхоза сорев
нуется за получение по 12 цент
неров зерна с гектара, продажу 
государству 1250 тонн молока, 160 
тонн мяса, 170 тонн зерна, 55 тонн 
льноволокна. Этого будем доби
ваться за счет использования вну
тренних резервов.

В сельском хозяйстве все идет 
от земли, от ее плодородия. По
стараемся мобилизовать колхозни
ков сделать все от нас завися
щее, чтобы намеченные рубежи 
перекрыть. Это будет нашим от
ветом на заботу партии о труже
никах деревни.

К. КОЗЛОВ, 
секретарь парткома колхоза 

«Путь к коммунизму».

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОЛХОЗАХ
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И У ПЕРЕДОВИКОВ ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ
Всем хорош колхоз «Великодво- 

рье»: поля без крутых угоров и 
оврагов, уютные деревни, друж
но столпившиеся по берегам ти
хой Печеньги, славные и добрые 
люди... Люди-труженики. Посудите 
сами: прошлый год ряду хозяйств 
района принес огорчения и чув
ствительные убытки, а великодвор- 
цам — 130 тысяч рублей чистого 
дохода. Это значит, что на каж
дый заработанный рубль они до
полнительно получили по 20 ко
пеек. Где еще так?

Колхоз «Великодворье» офици
ально соревнуется с ближайшим 
соседом — колхозом «1-е Мая». 
Но должного размаха соревнова
ния не получило — сосед оказал
ся слабее. Другое дело — колхоз 
«Сигнал». На него ориентирова
лись великодворцы. И, надо от
дать должное, за годы десятой 
пятилетки по многим показателям, 
особенно в животноводстве, они 
передовикам «наступают на пят
ки», а кое в чем даже обогнали. 
Остается только поправить дела 
в растениеводстве...

Вот так, без самодовольства, 
а только с законной гордостью за 
родное хозяйство говорили кол
хозники на отчетно-выборном со
брании.

Что больше всего бросается в 
глаза, так это множество молодых 
людей, собравшихся в зале. Они, в 
возрасте до тридцати лет, состав
ляют большинство трудоспособ
ного населения хозяйства. Это не

удивительно: колхоз сумел быст
ро и положительно решить соци
альный вопрос. Параллельно стро
ительству жилья в «Великодворье» 
возводили Дом культуры, детсад- 
ясли, производственные объекты. 
Этим сумели практически до ми
нимума сократить отток молоде
жи из деревни.

— За годы десятой пятилетки 
наше хозяйство сделало заметный 
шаг вперед в улучшении экономи
ческих показателей, достигло ус
пехов в отраслях. животноводства 
и растениеводства, — отметил в 
отчетном докладе председатель 
колхоза Н. Н. Юрзин. — По срав
нению с предыдущим пятилетием 
на семь процентов увеличилось 
поголовье крупного рогатого ско
та. Валовое производство молока 
возросло на 37, мяса — на 39 
процентов. Животноводство дало 
за последние пять лет более 700 
тысяч рублей чистого дохода. Кол
хоз продал более 300 тонн молока 
сверх пятилетнего плана. Средне
годовой надой от коровы составил 
2883 килограмма, на 401 кило
грамм больше уровня предыду
щего пятилетия. Досрочно выпол
нили личные социалистические 
обязательства доярки фермы Да- 
выдиха. 48 процентов — таков 
прирост сбора зерна, на 45 про
центов увеличилось производство 
кормов.

Несколько ниже показатели за 
отчетный год, продолжает доклад
чик. Не достигли плановых рубе

жей по урожайности сельскохо
зяйственных культур, не хватило 
немного молока до выполнения 
задания по продаже его государ
ству.

И вот тут возникает тема для 
разговора е множестве резервов 
и возможностей, своевременная 
реализация которых позволила бы 
колхозу «Великодворье» стать еще 
на одну ступень выше по укрепле
нию экономики, увеличению про
изводства продукции полей и 
ферм.

— Хотя в 1980 году мы получи
ли чистый доход значительно 
больше предыдущего года, для 
нашего хозяйства этого мало, — 
продолжает разговор главный зоо
техник колхоза Ф . А. Спасская, — 
Так, животноводство сейчас дает 
83,5 процента всего денежного до
хода. Развитию его уделяем мно
го внимания, но отдача пока не 
достаточна.

Частично виной тому сами ра
ботники ферм. Доярка фермы Да- 
выдиха Н. И. Зайцева от каждой 
коровы закрепленной группы по
лучила в среднем по 3335 кило
граммов молока, А. М. Климова 
в совершенно равных условиях — 
на 886 килограммов меньше. Ни
же сроих возможностей работали 
животноводы фермы Великий 
Двор-1. Велика пестрота в резуль
татах труда мастеров откорма 
скота.

Низкая жирность и товарность 
молока, продажа его вторым сор

том, большой падеж скота, высо
кий процент яловых коров — все 
это мешает коллективу колхоза в 
решении поставленных задач.

На собрании говорили, что кор
мовая база заметно улучшилась. 
Например, сена заготовлено боль
ше, чем планировали, силоса в су
точном рационе коровы — 15 ки
лограммов. Но сено низкого каче
ства, очень мало соломы. Количе
ства имеющихся кормов явно не
достаточно для получения надоев 
молока по три тысячи килограм
мов и больше. Выход один, при
знают колхозной, надо больше 
запасать кормов, причем разно
образных, высокого качества, 
включая зернофураж.

— Прошлой осенью собрали в 
среднем с гектара немногим бо
лее 11 центнеров зерна, — гово
рит бригадир Л. Ф . Попов. — По
чему урожай низкий? От ферм 
вывезли на поля много навоза, а 
в расчете на гектар пашни внесли 
всего по 3,2 тонны. Остальная ор
ганика в буртах осталась.

Плохо у нас с пастбищами — 
не расширяем, не улучшаем их, а 
порой, наоборот, захламляем. На
до активней решать эти вопросы. 
Ведь без продуктивных пастбищ 
не получить большого молока.

В обсуждении отчетного докла
да приняли участие механик М. И. 
Слободин и заведующий ремонт
ными мастерскими М. Д. Зайцев. 
Они остановились на главном, что 
волнует и тревожит многих чле
нов колхоза — на состоянии тру
довой дисциплины. Да, она жела
ет лучшего. За год совершено 406

прогулов, потери от которых пре
высили пять тысяч рублей. Пьян
ка в рабочее время, использова
ние техники в личных целях, дли
тельные простои из-за аварий и 
поломок — увы, все это встреча
ется и в передовом хозяйстве.

Участники собрания единодуш
но решили развернуть действен
ную борьбу с любыми нарушения
ми производственной дисциплины. 
Правлению колхоза, специалистам, 
бригадирам предложено усилить 
контроль за эффективностью ис
пользования техники, наладить 
строгий учет рабочего времени 
всех тружеников хозяйства.

В прениях выступили также се
кретарь комсомольской организа
ции колхоза Н. Ю. Климова, пе
редовая доярка фермы Внуково 
И. И. Попова, секретарь партийной 
организации Н. В. Слободина. Все 
они говорили о том, что нельзя 
коллективу колхоза останавливать
ся на достигнутом. Колхоз распо
лагает достаточным запасом сип 
и возможностей для достижения 
более высоких рубежей.

В работе собрания приняли уча
стие первый секретарь райкома 
партии Т. Н. Чухииа и начальник 
производственного управления 
сельского хозяйства райисполкома
С. М. Громов.

Работа правления колхоза лри- 
' знана удовлетворительной. Со
гласно Уставу колхоза избран его 
новый состав. Колхозники оказали 
полное доверие Н. Н. Юрзину, 
вновь избрав его председателем.

В. ДУРОВ.

ДИСЦИПЛИНА- ПРЕЖДЕ ВСЕГО
Когда подъезжаешь к колхозу 

«Мосеево» со стороны Тотьмы, 
еще задолго до центральной 
усадьбы видишь картину, которая 
неприятно поражает. По обеим 
сторонам дороги, зажатой высоки
ми снежными сугробами, да и на 
проезжей ее части — сплошь и 
рядом золотятся огромные и мел
кие охапки соломы, темнеет кле
верное сено. Что, мосеевцы стали 
так богаты кормом, что забывают 
о «крохах»? Но действительность 
говорит о другом — колхозный 
скот явно не доедает. В резуль
тате продуктивность дойного стада 
резко упала.

— Два килограмма сена, немно
го соломы и силоса — разве это 
норма для только что отелившей
ся коровы, — с горечью и доса
дой говорит лучшая дярка Фомин- 
ской фермы К. А. Макарова. И 
тут же поясняет, что заготовлено 
грубых кормов больше прошло
годнего, да нескоро они попадут 
в кормушки. Сгубило вино наших 
трактористов. По неделе ездят за 
стогом или скирдой на расстояние 
десять километров. Доберутся до 
центрального магазина, где спирт
ным торгуют, а к ночи ни с чем 
возвращаются. А если и прихватят 
корм, так дорогой добрую полови
ну растрясут.

Это только один из фактов бес
хозяйственности и бесконтроль
ности, к которым приводят нару
шения трудовой дисциплины. По
добных примеров было немало 
приведено в докладе заместителя 
председателя колхоза Ю. П. Руб
цова, в выступлениях многих уча
стников отчетно-выборного собра
ния, которое состоялось на днях 
в колхозе ««Мосеево».

Вопрос о состоянии трудовой 
дисциплины поднят на собрании 
не случайно. За последнее время 
правление колхоза, партком, бри
гадиры ослабили воспитательную 
работу среди колхозников, и это 
привело к негативным явлениям. 
Отказ от нарядов на работу, ча
стые выпивки, прогулы, утрата от
ветственности за порученное дело
— этому подвержены не только 
мужчины, но (и сообщать об этом 
неудобно!) даже некоторые жен
щины.

А сколько различных наруше
ний допускают механизаторы! Бы
ли случаи, когда в напряженней
шие периоды заготовки кормов и 
уборки урожая техника безмолв
но простаивала сутки—двое в по
ле. Причина: групповая пьянка 
трактористов. Какие меры приня
ты? Частичное лишение премиаль
ных, о чем нарушители узнали, по
жалуй, только на отчетном собра
нии. А итог ясен: невыполнение 
планов заготовки кормов, потери 
урожая плохо повлияли на хозяй
ственные дела. Отсюда крайне 
низкие надои молока, недостаток 
зернофуража, нехватка посевного 
материала для весенней посевной, 
убытки, превышающие 120 тысяч 
рублей, — это чуть ли не в три 
раза больше предыдущего года... 
Все это следствие слабой трудо
вой дисциплины среди колхоз
ников.

Ряд лет «Мосеево» специализи
руется на откорме скота. И здесь 
не выполнен ни один плановый 
показатель. Снова та же причина
— недостаток кормов и низкий 
уровень дисциплины среди жи
вотноводов. Есть вина а этом и 
зоотехников, которые ослабили

организаторскую роль и снизили 
требовательность к работникам 
ферм.

— Очень плохо нынче с ‘корма
ми, — говорит телятница А. П. 
Ванина, — обрат доставляют ред
ко, сена мало, частично привозят 
заплесневелое, а иногда совсем не 
привозят. Поэтому привесы невы
сокие. И условия содержания 
плохие — животные болеют брон
хопневмонией. Тяжело работать.

Анализируя причины отставания 
в производстве молока и мяса, 
участники собрания говорили о 
слабости кормовой базы, из-за 
низкой урожайности полей, лугов 
и пастбищ.

Все условия, кажется, есть для 
высокопроизводительной работы 
на земле: удобрения, техника, лю
ди, а хлеба и кормов мало. «А 
все потому, что недооцениваем 
свою землю, — сказала агроном
В. П. Рубцова. — Земля-кормили
ца, но она требует постоянного 
внимания, заботливого приложе
ния сил, и не только сил, но и ду
ши. А наши земледельцы порой 
об этом забывают».

Да, в мосеевскую землю вло-^ 
жено немало государственных 
средств. Силами передвижной ме
ханизированной колонны № 15 
объединения «Вологдамелиора- 
ция» осушено земель и проведено 
культуртехнических мероприятий 
почти на 800 гектарах. Таких про
сторных и ровных полей, за ис
ключением, пожалуй, колхоза 
«Сигнал», нигде не увидишь. Но 
отдача с них мала, потому что не

брежно относятся колхозные ме
ханизаторы к мелиорированной 
земле.

Бригадиров первой и третьей 
бригад В. П. Новоселову и А. А. 
Аникиева беспокоит то, что до 
сих пор не освоены в хозяйстве 
севообороты и нет чистых паров. 
Поэтому возникают сложности с 
внесением в почву органических 
удобрений. В прошлом году от 
ферм вывезли много навоза, а 
ПМК-15 помогла с доставкой на 
поля торфа. Но и тут не сумели 
по-хозяйски распорядиться орга
никой. Удобрения вносили раз
дельно, в чистом виде, притом не
равномерно, и пользы ощутимой 
они не принесли.

Как выяснилось из выступлений 
участников собрания, плохо гото
вится хозяйство и к новому сель
скохозяйственному году. Ощуща
ется недостеток семян, низок про
цент готовности сельскохозяйст
венной техники, лишь наполовину 
выполнило сезонное задание по 
вывозке органических удобрений 
механизированное звено.

Колхозники называли пути повы
шения урожайности полей и по
косов. Для этого необходимо вно
сить торф и навоз только в ком
постированном виде, улучшить ис
пользование минеральных туков, 
повысить культуру земледелия, 
внедрить прогрессивную органи
зацию труда — групповой метод 
проведение работ в страдную 
лору.

На финансовые результаты хо
зяйства влияет и состояние эконо

мической работы: насколько хоро
шо налажен контроль за исполь
зованием основных производст
венных фондов, сохранностью 
колхозной собственности, береж
ным расходованием материальных 
и денежных средств. И в этом на
правлении предстоит сделать 
многое.

Отчетное собрание в колхозе 
«Мосеево» прошло организованно, 
по-деловому. Видно, что люди ост
ро переживают за сложившееся 
положение дел в хозяйстве и же
лают его исправить. Они едино
душно признают, что главное сей
час — наладить трудовую дисцип
лину, тогда и производственные, и 
финансовые показатели пойдут 
вверх. """

На собрании хорошие работни
ки, а их в колхозе немало, были 
по заслугам отмечены. Получили 
должное и нарушители дисци
плины.

Весь ход собрания показал, что 
в коллективе появилась уверен
ность в своих силах. Специалисты, 
бригадиры, колхозники видят сла
бые места, знают, над чем надо 
работать, чтобы поднять пошат
нувшуюся экономику хозяйства.

В работе собрания приняла Уча* 
стие первый секретарь райкома 
партии Т. Н. Чухина.

Бывший председатель колхоза 
Ю. И. Фокин освобожден от за
нимаемой должности. Председате
лем колхоза избран А. В. Паме»-

В. ПАВЛОВ*
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В КОМИТЕТЕ 
НДРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ

Заслушано объяснение главного 
[зоотехника совхоза «Погорелое 
*кий» Н. М. Викульевой о ходе 
выполнения плана первого квар

тала 1981 года по производству и 
/продаже государству продуктов 
/животноводства. Отмечено, что на 
|| «марта 1981 года план по поголо
вью крупного рогатого скота вы- 
(полнен на 98, свиней — на 115 
Процентов. Двухмесячный план 
{производства молока совхозом 
выполнен на 90,1, квартальный — 
на 57,5 процента, мяса соответст* 
венно на 54 и 38 процентов. В те
чение января—февраля совхоз 

[реализовал государству 234,8 тон* 
иы молока, 38,2 тонны мяса, или 
55 и 76 процентов плана первого 

Квартала. * I
f  В совхозе не уделяется должно- 
со внимания приготовлению кор- 

гмов к скармливанию. На 5 марта 
запарено соломы на 25 тонн, заго

товлено хвойной муки — на 134

Больше внимания 
зимовке скота

[тонны, скормлено ее на 130 тонн 
меньше, чем в прош лом  году. На 
половине ферм отсутствует соль 
(поваренная и лизунец), на пяти— 
хвойная мука. В результате надой 
на фуражную корову за первую 

Г пятидневку марта составил 27,1 
■ килограмма, на 2,8 килограмма 
К меньше, чем год назад. Снизилась 
Г товарность продукции. Все это мо- 
I  жет привести к невыполнению 
[ квартального плана продажи мо- 
[ лока государству.

Районный комитет народного 
[ контроля указал главному зоотех

нику Н. М. Викульевой на недо- 
[ статочный контроль за ходом зи
мовки скота и потребовал от нее 
немедленного устранения недо
статков. Предложено усилить кон
троль за приготовлением кормов к 
скармливанию, увеличить заготов
ку хвойной муки. Принять неот
ложные меры по обеспечению вы
полнения плана первого квартала 
по продаже молока.

Дирекции совхоза рекомендо
вано усилить требовательность к 
специалистам и бригадирам за 
организацию стойлового содержа
ния скота, повысить их роль в 
борьбе за увеличение продуктив- | 
ности дойного стада.

Завтра—День работников жилищно-коммунального хозяйства 
и бытового обслуживания населения

С ХОРОШИМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИ
Работники жилищно-коммуналь- 

ного хозяйства встречают свой 
профессиональный праздник ус
пешным завершением планов и 
социалистических обязательств де
сятой пятилетки. По итогам рабо
ты в прошлом году коллектив уп
равления четыре раза награждался 
Почетными грамотами областного 
управления коммунального хозяй
ства и обкома профсоюза.

Благодаря активному участию 
коллектива в предсъездовском со
ревновании производственная про
грамма завершающего года деся
той пятилетки и двух месяцев те
кущего года перевыполнена по 
всем показателям. Общий план 
доходов за минувший год по ока
занию коммунальных услуг выпол
нен на 108,8 процента. Предостав
лено их населению на 62,5 тысячи 
рублей, или на полторы тысячи 
рублей больше плана. Освоено 
средств на ремонте жилья 132 
тысячи рублей , больше, чем в пре
дыдущем году.

С каждым годом развиваются 
отрасли коммунального хозяйства.
В Тотьме построено восемь кило
метров водопроводных сетей, га
зифицировано более двух тысяч 
квартир. Около 450 квартир име
ют частичное или полное благо

устройство. Продолжается строи
тельство водопровода, городской 
канализации со станцией перекач
ки, газовых сетей, котельной с то
пливом на природном газе. Пла
нируется также перевод двух ко
тельных с твердого топлива иа 
природный газ.

Большой объем работ осущест
вляет ремонтно-строительная груп
па. В прошлом году их выполнено 
на 338 тысяч рублей, иа 18 тысяч 
рублей больше плана. Слаженно 
трудятся коллективы бани и пра
чечной, успешно выполняют пла
новые задания. Перекрыл план по 
доходам ' коллектив гостиницы 
«Рассвет». С открытием еще од
ной гостиницы значительно улуч
шилось обслуживание приезжаю
щих в наш город.

В минувшем году освоено 
средств иа благоустройстве горо
да 373 тысячи рублей. Проведено 
частичное асфальтирование улицы 
Белоусовской, сделан ремонт улиц 
Загородной, Герцена, Кирова, 
Урицкого, Калинина, Горького и 
других.

Обеспечение города водой осу
ществляется за счет пяти скважин.
В прошлом году реализовано во
ды около 'ста тысяч кубометров, 
значительно больше, чем в 1979

году. Построено более 900 метров 
водопровода в районе Фетихи и 
Зелени, а также от скважин орса 
леспромхоза до скважины ПМК-15. 
Закольцевание этих скважин в об
щую городскую систему улучши
ло водоснабжение населения.

Большинство работников произ
водственного управления жилищ- 
ио-коммуиальиого хозяйства свой 
профессиональный праздник
встречает хорошими поквэателями 
в труде. В числе передовиков 
плотники Н. Д. Некрасов, Н. С. 
Леденгской, шоферы А. Ю- Маль
цев, А. Л. Рычков, работники гос
тиницы и бани М. П. Валова, Е. А. 
Бурцева, Т. С. Вязникова, прачки 
Р. А . Микляева и И. А. Чере
панова.

На первый год одиннадцатой пя
тилетки всем службам управления 
производственные и финансовые 
планы даны со значительным ро
стом. Планы реальны и выполни
мы. Для этого каждый работник 
должен проникнуться еще боль
шим чувством ответственности за 
порученное дело, активно участво
вать в соревновании за досрочное 
выполнение планов и принятых 
обязательств.

Р. КОЗЛОВ, 
начальник районного 

производственного 
управления жилищно- 

коммунального хозяйства.

ОПОРА КОЛЛЕКТИВА
В профессиональный праздник 

хочется сказать несколько слов о 
наших ветеранах. Они—опора все
го коллектива.

Большим трудолюбием, стара
тельностью отличаются кассиры 
Е. А . Бурцева и А. И. Елисеева. 
Они не только продают билеты, 
но и принимают и выдают одеж
ду, то есть выполняют обязаннос
ти гардеробщиц.

Уборкой в отделении занимает
ся М. Н. Никитинская. А  это не 
так-то просто — нужно вымыть 
стены, скамейки, тазы. У Марии 
Николаевны всегда чистота и по
рядок, ее работу можно не кон
тролировать: она всегда выпол
нит ее на совесть.

Самых добрых слов заслужива
ет сторож М. И. Буровцев.

Благодаря сознательному, до
бросовестному труду ветеранов в 
прошлом году мы заняли первое 
место по управлению.

В. ТРЕТЬЯКОВА, 
заведующая городской баней.

Не ослаблять борьбу за качество
СВЕДЕНИЯ О КАЧЕСТВЕ МОЛОКА, 

ПРОДАННОГО ГОСУДАРСТВУ 
КОЛХОЗАМИ И СОВХОЗАМИ ЗА ЯНВАРЬ—ФЕВРАЛЬ

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — жирность
молока, третья — товарность к физическому весу, четвертая — про-
дано молока первым сортом., пятая — вторым сортом (все в про-
центах). -
«Тотемский» 339 88 62 37
«Заветы Ильича» 3,37 86 100 —
«Погореловский» 3,34 90 61 39
«Мосеево» 3,33 81 78 22
«Красное знамя» 3,28 87 65 35
«1-е Мая» 3,27 87 97 3
«Память Ленина» 3,26 79 64 36
«Великодворье» 3,25 91 93 7
«Сигнал» 3.15 87 79 21
Имени Ленина 3,12 87 100 —
«Родина» 3.12 84 92 8
«Путь к коммунизму» 3.11 80 87 13
«Большевик» 3,06 83 95 5
«Никольский» 2,91 79 31 52

По району Х22 86 79 20
ф •

С первых дней образования конторы «Тотьмамежрайгаз» работа
ет в ней слесарем Павла Ивановна Ворошилова. С большим знани
ем дела проводит она ремонт, обслуживая в год по 500 установок. 
Это проверка оборудования, смазка его узлов, частей...

Непростая, ответственная у Павлы Ивановны специальность. Ка
жется, сугубо мужская — слесарь. Но здесь большую роль игра
ет способность правильно разобраться в ситуации, оценить неис
правность и быстро устранить ее.

Павла Ивановна обладает качествами опытного специалиста. Ей 
присвоено звание «Ударник коммунистического труда». Есть у нее 
и другое звание, не менее почетное, — «Лучший по профессии».

НА СНИМКЕ: П. И. Ворошилова.
Фото И. Кустовской.

МАСТЕРИЦЫ
...В простой деревенской избе, 

на деревянной лавке, сидит, при
двинувшись к свету, молоденькая 
девушка. Ее русая коса перекину
та иа грудь, а пальцы ловко сколь
зят по натянутому на пяльцах по
лотну... Давно ушли в прошлое 
времена, когда при свечах, керо
синовых лампах девушки готовили 
приданое: шили, вышивали. Вре
мена прошли, а искусство оста
лось. Ведь преирасное вечно!

Художественная вышивка роди
лась в народе. Называлась просто 
— рукоделье. А нынче, в век тех
ники, она стала машинной. Есть у 
нас в ателье бригада вышиваль
щиц, которую я возглавляю и в 
которой работаю вот уже 23 года.

На машинах мы выполняем та
кие виды вышивки, как гладь, ри
шелье, строчка. Вышиваем наво
лочки, пододеяльники, занавес
ки, отдельные детали платьев, ко
стюмов для художественной с а» 
модеятель мости.

Все работницы у нас—настоящие 
мастерицы. В любом деле нужен 
навык. Так и в нашем. А это не
просто. На целый день нужны 
внимание и сосредоточенность. С 
большим знанием дела выполня
ют сложные рисунки Ю. А. Сулое- 
ва, М. А. Ивина, А. Е. Шамонииа, 
да и все остальные члены брига
ды. У каждой свой стиль, свой 
«почерк». . Многоцветная гладь 
требует особого опыта, художест
венного вкуса. У наших мастериц 
они есть. Если посмотреть их из
делия, выполненные по одному 
рисунку, то сначала они покажут
ся одинаковыми. Но профессио
нальный взгляд сразу определит 
разницу в цветовом исполнении, в 
манере наносить стежки той в 
тон, в направлениях стежков.

Есть у нас в бригаде молодая 
работница Наташа Мальцева. А. Е. 
Шамонииа учила Наташу не толь
ко мастерству, но и усидчивости, 
терпению. Теперь ученица стала 
мастером, работает самостоятель
но. Мы доверяем ей вышивку 
платьев — это самое сложное и 
ответственное дело. Хочетсв, что
бы Наташа на всю жизнь полюби
ла нашу работу, продолжила тра
диции опытных мастеров.

В. Ш УБАРИНА, 
бригадир.

имшававв!

I В феврале на маслозаводы и 
рпврвторные отделения из хо- 
Нйста района поступило 812 тонн 
[олока, на 106 тони меньше уров- 
F прошлого года. Продажа его 
ррвым сортом увеличилась на 16 
Роцеитов. От зтого хозяйства до- 
элмительно получили 1,5 тысячи 
ублей.
I Значительно улучшили качество 
Родукции по сравнению с про- 
Иым годом колховы «1-е Мая», 
Година» и совхоз «Погорелов- 
|ий», Но в зимние месяцы мало 
Додается охлажденного молока 

всего 36 процентов от перво- 
•ртного.
Плохого качества молоко про- 
•г колхоз «Никольский». Если в

прошлом году было сдано его 
первым сортом 75 процентов, то 
нынче — только 39. Хуже того, 15 
процентов молока поступило не
сортового. И хозяйство недополу
чило около тысячи рублей.

Ни одно хозяйство в районе не 
имеет базисную жирность молока. 
Списано его на пониженную жир
ность 106 тонн, в том числе с кол
хозов имени Ленина — 13, «Сиг
нал» —  9, «Никольский» — 8 

Долг руководителей и специа
листов хозяйств — улучшить ра
боту по повышению сортности, 
жирности и товарности молока.

Г  БЕЛЯЕВСКАЯ, 
инспектор по закупкам 

м качеству сельхозпродуктов.

Работники районного производ
ственного управления бытового 
обслуживания населения активно 
участвуют в соревновании за по
вышение эффективности произ
водства, качества продукции и до
срочное выполнение заданий пер
вого года новой пятилетки: На 
предприятии 340 человек, 220 из 
них имеют повышенные социалис
тические обязательства. Пять 
бригад ателье носят. звание «Кол
лектив коммунистического труда», 
борются за это звание все про
изводственные подразделения.

Итоги соревнования подводятся 
ежемесячно на расширенном за
седании местного комитета проф
союза. При определении победи
телей учитывается не только вы
полнение плана, но и качествен
ные показатели цеха, сроки вы
полнения заказов, остатки гото
вой продукции, участие членов 
коллектива в общественной работе 
и многие другие факторы.

В январе первое место присуди
ли коллективу ателье. Нельзя ска
зать, что там самый высокий про
цент выполнения, однако швейни
ки добились некоторых успехов в 
качественном исполнении заказов: 
не было отказов заказчиков от

изделий. Ателье присуждено пере
ходящее Красное Знамя предпри
ятия и денежная премия.

В основном ведущее место в со
ревновании занимает трикотажный 
цех. В прошлом году семь раз он 
был первым.

Следует отметить, что органи
зация соревнования в коллективе 
дает положительные результаты.

П ом огает
соревнование

Пятилетнее задание по реализации 
бытовых услуг выполнено к пер
вому декабря. На каждого жите
ля района оказано бытовых услуг 
более чем на 23 рубля. Это в два 
раза превышает уровень 1975 го
да. Возрос спрос на трикотажные 
изделия, увеличился объем ремон
та сложно-бытовой техники, химчи
стки, крашения.

Широкого размаха достигло со
ревнование в предсъездовские 
дни ударной вахты. Двухмесячное

Цифры 
и факты \

В Основных направлениях ; 
экономического и социального • 
развития СССР на 1980— 1985 \ 

|  годы и на период до 1990 года I 
предусматривается увеличить • 
объем реализации бытовых ус- Z 
луг примерно  в 1,4—1,5 раза. «

■ Более высокого уровня достиг- •
Z нет бытовое обслуживание в !
2 сельской местности. ■

задание к 23 февраля выполнил 
коллектив трикотажного цеха, вы
пустив изделий иа 38 тысяч руб
лей — иа три тысячи больше пла
на. Предсъездовские обязательст
ва выполнили мастера парикмахер
ской Н. Н. Рычкова, А. М. Вишня
кова, Р. С. Харинская, Н. А. Ки
рилловская, мастера по ремонту 
часов Т. Б. Ившукова, Т. В. Федо- 
тоаская, Т. Н. Воробьева, прием
щица Матвеевского комплексного 
приемного пункта 3. П. Шилова.

Новый трудовой подъем у ра
ботников сферы бытового обслу
живания вызвали решения XXVI 
съезда партии- Основные направ
ления экономического и социаль
ного развития СССР иа 1981— 1985 
годы и на период до 1990 года 
предусматривают увеличить объем 
реализации бытовых услуг в 1,4— 
1,5 раза, повысить качество выпол
нения заказов, культуру обслужи
вания. В решении этих задач, не
сомненно, сыграет свою роль со
циалистическое соревнование.

А. АФОНИШЕВА, 
председатель местного комитета 
профсоюза районного производ
ственного управления бытового 

обслуживания населения.
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У  Н А С В Г ОР ОДЕ  
И Р А Й О Н Е

СПОРТ

В районном бюро ЗАГС о торжественной обстановке проходит 
регистрация новорожденных. Оглашаются • почетные родители 
ребенка, их обязанности. Официальное наречение именем нового 
гражданина проходит под звуки Гимна Советского Союза. Сму
щенным и счастливым родителям вручаются цветы, подарки, 
поздравительные адреса.

НА СНИМКЕ: супруги Валерий и Нина Трескины (работники 
ГПТУ-19 и межрайгаза) зарегистрировали своего первенца сы
нишку Сашу. Почетные родители — Юрий и Светлана Двойни- 
шниковы. Фото Л. Поповой.

□  □

Действует 
фотоклуб

При районном Доме культу
ры действует фотоклуб «60-я 
параллель». В первое воскре
сенье каждого месяца в 18 ча
сов в клубе обсуждают свои 
проблемы фотолюбители — ув
леченные люди, умеющие ис
кренне удивляться прекрасно
му и передать его людям.

На очередном заседании об
суждался вопрос об участии 
членов клуба в фотовыставке 
«Парма», организуют которую 
фотолюбители Коми АССР.

От каждого фотолюбителя 
принимается четыре фоторабо
ты размером не более 30Х 
40 см. Авторы работ, включен
ных в экспозицию, получат ил
люстрированный каталог.

А. СУРШКОВ, 
председатель фотоклуба.

□
На торжественном собрании, 

посвященном Международно
му женскому дню 8 марта, ■ 
речном порту «Тотьма» с до
кладом о роли женщины в об
щественном производстве, ее 
трудовой и политической актив
ности выступила экономист 
Л. В. Рычкова.

При вручении памятных по
дарков горячими аплодисмен
тами наградили собравшиеся

Отчитываются
охотники

Состоялась городская кон
ференция охотников и рыболо
вов. С отчетным докладом о 
деятельности охотколлектива, 
обьединвющего свыше трех
сот членов, выступил его пред
седатель И. М. Французов.

Нарвду с положительным, от
мечены и недостатки. Не все 
члены охотколлектива участву-

Для женщин
ветеранов речного флота Р. Е. 
Филимонову, 3 . П. Курицыну, 
В. В. Сивкову, А . А . Маракову.

Силами художественной са
модеятельности порта и орса 
был дан концерт. Зрители тепло 
благодарили его участников — 
В. Красавину, О. Москалеву, 
А. Левинскую, Л. Смирнову.

А . ЗАБРОДИН.

□
ют в мероприятиях по охране 
и воспроизводству диких жи
вотных и птиц, в уничтожении 
волков и бродячих собак. До
пущено семь случаев наруше
ния правип охоты.

Председателем городского 
охотколлектива избран В. И. 
Кролевец.

На конференции приняты со
циалистические обязательства 
на 1981 год.

С. ФЕДОТОВСКИЙ, 
охотовед.

В новом зале
Недавно новый типовой спорт

зал нашего училища впервые 
принимал участников спортив
ных мероприятий, посвященных 
XXVI партийному съелду. Вна
чале разыгрывалось первенство 
по баскетболу среди всех учеб
ных групп. Игры проходили ин
тересно и привлекли немало 
болельщиков. Победа досталась 
команде 2б-й группы. А луч
шим игроком признан Сергей 
Грудин из 28-й группы, принес
ший команде 226 очков.

По отдельным видам спортив
ной программы выявлены побе
дители в личном зачете. Так, 
22 раза подтянулся на перекла
дине Михаил Попов. 35 раз 
толкнул 24-килограммовую ги
рю Иван Хомутишшков. Луч
шим стрелком стал Владимир 
Переляев (20 очков из 30 воз
можных).

И. ПОЛУЯНОВ, 
руководитель физического 

воспитания ГПТУ-19.

На кубок «Малыш»
В прошедшее воскресенье про

шли соревнования по лыжным 
гонкам на кубок «Малыш», в кото
рых приняли активное участие са
мые юные спортсмены школ рай
она в возрасте от 9 до 13 лет.

Быстрее всех дистанцию три ки
лометра прошел Витя Молчанов- 
ский из городской восьмилетней 
школы. Его время 11 минут 50 сек. 
По второй возрастной группе на 
такой же дистанции с результа
том 12 мин. 10 сек. первым был 
Саша Скамьин из Советской сред
ней школы. Победителем на двух
километровой лыжне стал Вова 
Попов.

Интересны старты самых юных 
участников соревновеиия. В этой 
группе отличного результата до
бился Вася Кузнецов из Погоре- 
ловской средней школы. Один ки
лометр он пробежал за четыре 
минуты.

Среди девочек призерами на 
двухкилометровой дистанции из. 
разных возрастных групп стали 
Галя Оленева (Тотемская средняя 
школа № 2Х*Ира Маслова (Совет
ская средняя школа), Оля Шише- 
барова и Женя Максимова (го
родская восьмилетняя школа). На 
километровой дистанции сильней
шими были Оля Жданова и Та
мара Майкова из городской вось
милетней и Оля Сидорова из Со
ветской средней школы.

В. ШИХОВ, 
тренер ДЮСШ.

ПРИГЛАШАЕМ 
НА ПРАЗДНИК

Завтра в нашем городе — 
традиционные проводы русской 
зимы. Начало в 11 часов на цен
тральной площади. В програм
ме праздника: театрализован
ное представление, аттракцио
ны, ярмарка.

Дорогие тотьмнчи! Пригла
шаем всех на праздник.

О РГКО М И ТЕТ.

САМЫМ ДОРОГИМ
—  О Б З О Р  п я л  им =

В первый весенний месяц, когда 
ярко светит солнце и пробужда
ется природа, мы чествуем* жен
щин, восхищаемся их трудолюби
ем, щедростью души, способно
стью творить счастье для других, 
приносить радость. ,

В связи с Международным жен
ским днем в редакцию пришло 
много писем со словами благо
дарности в адрес женщин. Супру
ги Некрасовы из Камчуги тепло 
отзываются о работниках почтово
го отделения связи Галине Самы- 
ловской, Валентине Червочкиной, 
Вере Мараковой, которые всегда 
внимательны к людям, вежливо 
объясняют клиенту, если он обра
тился к ним с каким-то непонят
ным вопросом. Честно служат лю
дям эти женщины.

Доброго здоровья и успехов в 
благородном труде на ниве здра
воохранения желает терапевту 
райбольницы Т. К. Лупачевой, мед
сестрам 3. И. Рычковой, Н. Н. Ма
раковой ветеран войны из дерев
ни Чаловская В. Н. Долговский.

— Ежедневно большую заботу о 
детях проявляют заведующая дет
ским комбинатом «Солнышко» 
Н. А. Копытова, воспитатель О. Н. 
Токарева, повар Т. С. Вострикова 
и другие работники этого коллек
тива, — пишет О. Н. Ульяновская 
из Тотьмы. — В группах всегда 
чистота и порядок, красиво 
оформлена наглядность. Дети 
охотно посещают этот веселый 
дом, любят своих воспитателей.

— В метель и стужу спешит на 
помощь людям фельдшер Вер
ницкого медпункта Лидия Евсеева, 
— сообщает А. Билева. — Меня 
Лида лечила на дому в течение 
месяца. Пусть всегда сопутствует 
удача и счастье этой девушке с 
беспокойным и добрым сердцем.

Действительно сестры милосер
дия трудятся в- лоротделении рай
онной больницы. Со знанием дела

выполняют указания срача В. д. 
Ордина по избавлению людей от 
недуга Антонина Литвинова, j a. 
мара Харина, Галина Неаолина и 
Галина Серегодская. Об этом на
писала в редакцию тотьмичкв 
М. У. Шураева.

— 17 лет отдала делу охраны 
здоровья людей медсестра тера
певтического отделения Н. Н. Ма- 
ракова, — рассказывают в письме 
Л. Трутиева и Н. Солдатова. —Для 
каждого больного Надежда Нико
лаевна найдет нужное слово, с 
чувством высокой ответственности 
выполняет назначенные врачом* 
процедуры. В тревожные для че
ловека минуты она окажется всег
да рядом, примет необходимые 
меры.

С нежностью и любовью называ
ют имена своих мам ученицы Со
ветской средней школы Олв Во
рошилова, Таня Балабаева и Надя 
Ыамова. Девочки живут в интер
нате и домой ездят только на 
выходной. А их мамы Александра 
Ивановна Ворошилова, Платонида 
Константиновна Балабаева и Ва
лентина Григорьевна Шамова ра
ботают в Матвеевском лесопунк
те, с утра до вечера находятся в 
лесу.

— Нам редко приходится видеть 
своих мам, — пишут они, — но 
мысленно мы всегде с ними. По
желайте, пожалуйста, им через 
газету крепкого здоровья, радос
ти и успехов в труде.

И еще письмо из Мосеевского 
сельсовета, от пенсионерки 
М. Поповой, которая очень бла
годарна фельдшеру своего мед
пункта Л. И. Красавиной за внима
ние к старому человеку. Она не 
только назначит лечение, но и 
обеспечит необходимым лекарст
вом.

Доброта никогда не останется 
безответной. Это подтверждают 
многочисленные письма читателей.

О Л Ю Д Я Х  хороших:

ХОЗЯЙКА ЛЕСНОЙ СТОЛОВОЙ
За десятки километров еже

дневно увозит тепловоз в делян
ки рабочих Матвеевского лесо
пункта. Вместе с ними едет и по
вар Л. П. Зибирева. Четверть ве
ка она обеспечивает горячим пи
танием тех, кто валит и трелюет 
лес. Как только лесосечные 
бригады переходят на новые уча
стки, вслед за ними направляется 
и вагон-столовая. Настоящее сча
стье нашла в этом беспокойном 
деле Лия Петровна. Любит она 
свою профессию. И люди высоко 
ценят ее кулинерное мастерство.

Многолюдно в обеденный пе
рерыв в лесной столовой. После 
нескольких часов работы на све
жем воздухе аппетит у лесозаго
товителей хороший. К тому же 
столько вкусных блюд приготови
ла для них Лия Петровна: щи аро
матные, шницель и бифштекс, 
компот. Все свежее, горячее. Ра
дуется повар, если кто-то закажет 
двойную порцию.
И — Кушайте на здоровье, лучше 
поработаете, — улыбается при
ветливая хозяйка.

У каждого она знает не только 
характер, а и любимое блюдо.

рабочие нередко без стеснения 
сами предлагают меню на следую
щий день.

— Петровне, завтра оладий для 
меня напеки, — просит пожилой 
мужчине.

— А мне бы супу горохового, 
— говорит другой.

Все заказы клиентов повар удов
летворяет охотно. Кормить рабо
чего человека сытно и вкусно — 
дело ответственное и почетное. 
Ведь от калорийного питания за
висят его работоспособность и на
строение, а, значит, и трудиться 
он будет производительнее.

Есть, конечно, у Л. П. Зибире- 
вой и производственный план, с 
которым она успешно справляет
ся. В феврале, например, при пла
не 900 рублей произвела кухонной 
продукции на тысячу.

За многолетний и добросовест
ным труд повар Л. П. Зибирева на
граждена двумя медалями и не
сколькими Почетными грамотами.

В. БУТОРИН.
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Редактор

Е. И. КУЗНЕЦОВ.

П О З Д Р А В Л Е Н И Я  • С П Р А В К И  •  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Поселок Котельное, 

Гита и Любя КУЛАКОВЫ!
Поздравляем о законным бра

ком Желаем согласи»!, взаимной 
л ю б в и ,  огромного СЧЯСТЬЯ II друж
ной семьи

Профком и администрация 
Уоты од ш мене кого лесопункта. 

Поселок Котельное. 
(аш а КУЛ АКО В 

н Люба Л F B I IИСКАЯ!
Or всей души поздравляем с 

законным браком. Желаем огром
ного счастья, крепкой любви н 
дружной семьи.

Орюбины, Агафоновы, 
Тиханови.

Поселок Камчуга.
111 ИЛ О ПОП Галине Николаевне.

Уважаемая Галина Николаевна! 
Поздравляем Вас с 50-летнем и 
выходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, семей
ного счастья п хорошего настрое
ния.

Коллектив бригады 
нижнего склада 
Н. В . Чиркова.

Поселок Октябрьский.
ГЛ А ЗО ВУ Сергею Николаевичу.
Сердечно поздравляем с 55-ле

тнем! Желаем счастья, крепкого 
здоровья» радости.

Жена, дети, внуки, Норины.

Вожбальский сельсовет, 
деревня Щулево. 

Саша н Таня К А РЕЛ И Н Ы ! 
Поздравляем с законным бра

ком. Пусть ваше счастье будет 
светлым н чистым, прекрасным и 
долговечным. 

Карелины.. Воропановы, 
Маракова. 

Деревня Лобанове,
БО ГД АН О ВУ 

Алексею Ивановичу.
Поздравляем с 50-летнем. Жела

ем крепкого здоровья, семейного 
благополучия, радости, успехов в 
работе.

Жена. дети.

Коллектив работников Вож- 
бальского детсада выражает 
глубокое соболезнование Упа- 
дышевой Зое П.тьнничне и де
тям по поводу* безвременной 
смерти м\*жа и отца 

У П А Д Ы Ш ЕВ А  
Андрея Сергеевича.

Администрация и местный ко
митет Тоте мского Э ТУ С  выра
жают глубокое соболезнование 
Упадышеву Александру Сергее
вичу по поводу безвременной 
смерти брата

УП А Д Ы Ш ЕВ А  
Андрея Сергеевича.

Коллектив учителей я уча
щихся Вожбальской восьмилет* 
вей школы выражает глубокое 
соболезнование учительнице 
Упадышевой Зое Ильиинчве я 
детям по поводу* безвременной 
смерти мужа и отца

УП АД Ы Ш ЕВА 
Андрея Сергеевича.

Коллектив аптеки выражает 
глубокое сободезновливе Боро
ла новой Валентине Александ
ровне по поводу смерти отца

КЛЫ КО ВА 
Александра Николаевича.
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